

venant du Collège de Montréal où il avait commencé son cours, nous arrivait plein de la vigueur de la jeunesse, l'âme animée de nobles sentiments ; lorsque vous le vîtes, doué d'un cœur toujours prompt à le faire sourire à vos joies ou mélanger ses peurs à vos pleurs, vous vous êtes pressés autour de lui pour l'aimer comme on aime à votre âge, à cœur libre de toute contrainte. Que la mort ne brise pas vos liens, les chrétiens demeurés au combat doivent être unis en penser à ceux qui les ont précédés dans la gloire, et soyez assurés : Dieu vous rendra votre compagnon au seuil de l'éternité.

Puissent ces quelques lignes aller dire à la famille de l'Hon. Juge Olivier combien nous compatissons à sa douleur et combien nous partageons le deuil qui vient de le frapper.

INFORMATIONS DIVERSES

Rarement le Collège a eu des visiteurs aussi distingués et en aussi grand nombre que durant la dernière quinzaine. Nous avons eu l'honneur de recevoir S. G. Mgr Fabre, MM. les chanoines Lamarche et Monjeau ainsi que les RR. MM. O'Donnell, curé de St-Denis, J. T. Archeambault, curé de Hinchinbrooke, et L. Bonin, curé de St-Côme. En outre Messieurs les Vicaires, ayant de quitter Joliette, ont bien voulu honorer notre établissement de leur visite. Nous avons revu avec plaisir parmi eux plusieurs enfants de cette maison.

Le mois de septembre s'est terminé dans de très-bonnes conditions. La note de *conduite excellente* a pu être accordée à 175 élèves pour ce premier mois de l'année scolaire. Il y a dans ce beau résultat une promesse et une espérance. Puisent-elles se réaliser l'une et l'autre !

Nous sommes heureux de présenter les félicitations des Directeurs et des élèves du Collège à MM. G. Baby et L. Tellier, membres de la Chambre des Communes, le premier réélu à Joliette, le second élu à St-Hyacinthe.

Nous avons vu avec plaisir dans le " *Palmarès* " du *Collégium Urbanum de Propaganda Fide à Rome* que M. Martin Kehoe, ancien élève de cette maison, a obtenu de beaux succès dans ses études philosophiques.

Nous conformant à l'usage généralement admis dans la presse, nous considérerons comme définitivement abonnés à la *Voix de l'Écolier* tous les Messieurs qui ne nous auront pas renvoyé le présent numéro.

ENCOURAGEMENTS. — Comme les années précédentes, nous avons eu, à peine sorti du doux sommeil des vacances, le plaisir et l'honneur de recevoir de la part de nos amis et protecteurs de nombreuses lettres d'encouragement et de magnifiques souhaits. Nous en sommes très-heureux pour l'œuvre à laquelle s'adressent ces témoignages de sympathie. De cet écrin qui s'enrichit sans cesse et que nous conservons précieusement dans nos archives, nous extrayons aujourd'hui les deux documents suivants :

Séminaire de Québec, 19 septembre 1878.

A M. le Rédacteur de la *Voix de l'Écolier* du Collège Joliette.

Monsieur,

Veuillez trouver sous ce pli le prix de mon abonnement à la *Voix de l'Écolier*.

Mes bien franches félicitations pour la réapparition de ce charmant petit journal si remarquablement écrit et si bien rédigé. Succès toujours croissant et longue vie !

Votre tout dévoué serviteur

THOMAS HAMEL, Ptre.
Sup. S. Q.

Séminaire de Nicolet, 21 sept. 1878.

A Monsieur le Rédacteur de la *Voix de l'Écolier* du Collège Joliette.

Monsieur le Rédacteur,

J'ai suivi avec beaucoup d'intérêt votre intéressant journal, voilà pourquoi je suis heureux de continuer mon abonnement tout en vous souhaitant les plus grands succès.

Ci-inclus \$ 1.00.

J'ai l'honneur d'être
Votre tout dévoué serviteur

THOMAS CARON, Ptre. V. G.

Cette dernière lettre emprunte au douloureux événement qui vient de plonger dans le deuil le Séminaire de Nicolet un caractère particulièrement touchant. Elle apparaît dans nos colonnes comme un témoignage posthume de la sollicitude éclairée avec laquelle ce Père éminent favorisait tout ce qui pouvait intéresser le progrès des études dans notre pays. Nous en prenons occasion pour exprimer aux Messieurs du Séminaire de Nicolet toute la part que nous prenons à leur douleur.

Malgré les graves préoccupations du moment, les grands journaux n'ont pas non plus oublié leur jeune frère. Nous lisons dans le *Nouveau-Monde* du 27 septembre :

" La *Voix de l'Écolier*, un intéressant journal bi-mensuel publié par le Collège de Joliette, vient d'entrer dans sa troisième année d'existence. Nous lui souhaitons encore bien des années utiles comme celles qu'elle a remplies jusqu'ici."

Nous regrettons beaucoup que le défaut d'espace nous empêche de publier les listes de séminaire.